

RAPPORT D'ACTIVITE TECHNIQUE 2023-2024

Les FORMATIONS

Formations techniques

1 Animateur fédéral

1 formation BPJEPS / DEJEPS

TECHNIQUE JEUNES

CENTRE DEPARTEMENTAL D'ENTRAÎNEMENT :

Nous avons organisé un stage ouvert à tous à chaque vacances scolaires et deux stages pendant les vacances d'été. Ces stages ont été organisés en collaboration avec le club de l'UPCV, Théophile DHOTEL, Tom BOUCHACOURT et Yvan LECOMTE. Ils sont organisés en alternance sur le Creusot et Sennecey le grand afin de permettre un partage des déplacements entre deux situations géographiques même si cela a été plus compliqué cette saison à cause de la fermeture de la salle au Creusot pendant les vacances scolaires. La fréquentation est stable par rapport aux années précédentes avec une vingtaine de participants en moyenne, on peut néanmoins regretter qu'une petite moitié des clubs soit représentée. Il semblerait que la communication auprès des licenciés soit encore insuffisante, malgré notre insistance depuis de nombreuses années sur son importance. On entend encore très souvent après coup, beaucoup de licenciés nous dirent qu'ils n'ont pas reçu l'information de leur club.

REGROUPEMENT DEPARTEMENTAL (détection)

Une dizaine de jeunes identifiés ont participé à des regroupements départementaux mis en place deux fois par mois. Ils se sont déroulés le samedi de 9h à 12h15 sur le club de Sennecey-le-Grand et avec l'aide de Charlie QUINIOU en formation BPJEPS que je remercie. Il serait intéressant d'étoffer le groupe mais pour ce faire nous avons besoin d'un plus grand vivier de participants aux Grand prix détection. Toujours trop peu de petits à identifier (2015-2016-2017) et le niveau général des participants est en baisse. Pour rappel, la détection doit commencer vers 6-7 ans.

SEANCES INDIVIDUELLES DETECTION ET ELITE

Des séances individuelles ont été organisées pour Eliott KUNTZMANN (Sennecey) le lundi de 13h à 15h et le Jeudi soir de 15 à 18h ou de 17h à 19h avec un jeune faisant parti du groupe élite régional.

Des séances détection individuelles ont été organisées pour Robin FIORRUCI et Léo MARTIN (Ouroux) le mercredi de 16h à 17h15 et pour Eliott GUERLOT (Saint-Rémy) le vendredi de 17h15 à 18h15

ENTRAÎNEMENT ITINERANT

Je suis intervenu 1h30 par semaine sur le club de Chalon, 1h30 à Bresse ping et 2h15 à Sennecey-le-Grand en tant qu'entraîneur itinérant tout au long de la saison.

DEVELOPPEMENT

- Participation d'une délégation Saône et Loirienne aux internationaux de Charleville-Mézières
- Participation à plusieurs forums des associations
- Organisation du tournoi du CD71
- Accompagnement des jeunes faisant partie du groupe régional aux tours de N2, championnat de France...
- Mise à disposition Ligue pour organiser la formation « Animateur Fédéral ».
- Tutorat de Charlie QUINIOU pour sa formation BPJEPS
- Organisation de premier pas pongistes à la demande des clubs de Chatenoy et Sennecey
4 Classes de primaires à Chatenoy (sur 8 créneaux), 2 classes de maternelle à Sennecey (sur 4 créneaux)
- Accompagnement d'un habitant de Paray-le-Monial qui avait pour projet la création d'un club sur la commune. Cette personne s'étant retirée du projet, celui-ci a donc été confié à Enzo CORREIA de Gévelard.

CONSTAT GENERAL

Après avoir été agréablement surpris il y a deux ans par la fréquentation à la formation initiateur de club de treize entraîneurs en devenir, force est de constater que la session 2023-

2024 n'a pas trouvé le même engouement avec l'annulation de la formation faute de participants. Il faut absolument former des entraîneurs afin d'accueillir au mieux nos adhérents. Continuons nos efforts de formation impulsés il y a deux ans. La vague de nouveaux pratiquants qui devraient arriver suite aux performances de nos athlètes français aux Jeux olympiques doit être accueillie dans les meilleures conditions possibles si nous voulons pérenniser cela dans le temps.

Je suis heureux de constater que le nombre de licenciés a continué à légèrement augmenter, cependant j'attire comme tous les ans votre attention sur l'importance du rôle de « correspondant de club » qui est un maillon essentiel dans la transmission de l'information vers les licenciés. Il est impossible pour nos adhérents d'avoir connaissance de l'organisation des différentes compétitions, formations, stages... si les informations restent bloquées par le correspondant. J'entends encore beaucoup trop de licenciés me dire qu'ils n'ont pas connaissance de l'organisation d'un stage ou d'une compétition.

L'augmentation du niveau général passe par une relance de la participation au critérium fédéral et nous avons maintenu une participation décente comme en 2022-2023 notamment dans les catégories jeunes Cadets-Juniors, il reste cependant encore trop peu d'inscrits chez les plus petits en Benjamins-minimes. Je pense que l'ensemble des clubs devraient avoir comme certains le font déjà, une réflexion sur la licence compétition unique et ne proposer que cette dernière aux licenciés de moins de 18 ans.

Le grand prix jeune fonctionne toujours très bien (attention à ce que ne ce soit pas au détriment du critérium) mais on ne peut pas en dire autant du grand prix détection qui peine à attirer son public cible (les 5-11ans). Je compte sur vous pour licencier comme évoqué précédemment en masse les « petits » en « licence compétition » et promouvoir le GPD afin que nous redonnions à ce dernier un nouveau souffle. Il doit rester un maillon essentiel de notre programme de détection même s'il nous fait un peu défaut depuis plusieurs années faute de promotion et de communication. D'où l'importance de licenciés tous les petits en formule compétition.

Je suis très satisfait de l'organisation de nos stages départementaux, aussi bien par la participation que par la qualité de l'encadrement. Nous avons de plus en plus de jeunes habitués à participer à l'ensemble des stages de la saison. Le seul bémol est que nous n'avons qu'une grosse moitié des clubs représentés. Je tiens à remercier vivement tous les intervenants pour le sérieux de leur travail : Tom BOUCHACOURT, Yvan LECOMTE, Antoine BOURILLOT, Cyril BERTHIER et Théophile DHOTEL.

Je suis très heureux de la réussite de Charlie QUINIOU dans l'obtention de son BPJEPS qui rejoindra dès cette saison, l'équipe d'entraîneurs pro du département via un contrat à mi-temps sur le club de Mâcon et son auto-entrepreneuriat sur d'autres associations.

Je tiens à remercier Romain BERLAND qui part vers d'autres projets en dehors de la région, ainsi qu'Yvan LECOMTE qui je l'espère continuera tout de même à s'investir comme il l'a toujours fait sur son club.

Merci à tous les bénévoles et professionnels qui s'investissent pour notre sport, je sais l'exigence et le temps que cela demande. Même si l'absence de reconnaissance fait malheureusement partie de votre fonction, soyez fier de vous et convaincu que votre engagement permet à notre société toujours plus individualiste de conserver une cohésion dont nous avons tous besoins.

Je reste bien entendu à la disposition de tous les clubs pour vous aider et vous conseiller dans vos différents projets. N'hésitez pas à me solliciter en cas de besoins.

Merci pour votre attention et bonne saison à tous !

Yoann GUILLEMIN

Conseiller Technique Départemental 71